

quand les objets entrent dans la classe

UN MUSEE AU COLLEGE

Un musée au collège!

C'est un projet né en 1985 au Collège Jean Mermoz à Wittelsheim (Haut-Rhin). Un dossier P.A.E. a été déposé. En voici l'énoncé des objectifs:

- apprendre à (re)découvrir "l'objet", à le réhabiliter:
recréer un équilibre face à l'influence grandissante de l'audio-visuel qui a tendance à réduire l'objet à une notion d'image inaccessible, intemporelle, abstraite
- réapprendre à regarder, à toucher, à chercher, à s'étonner
- apprendre à s'interroger et à trouver des réponses à ses questions
- apprendre à s'exprimer oralement et par écrit, en nommant, décrivant, énonçant avec précision
- favoriser la vie de groupe dans la classe
 - .en permettant à chacun de se poser dans la classe en apportant une contribution concrète et tangible
 - .en sollicitant des prises de responsabilité
 - .en encourageant les échanges entre les individus de la classe
- favoriser l'ouverture de la classe sur l'extérieur à l'occasion
 - .de la recherche des objets
 - .de leur présentation aux personnes intérieures et extérieures du Collège
 - .de la correspondance

Dès l'année scolaire 1985/86, une ébauche de musée s'est constituée dans une classe de 6ème avec le professeur d'histoire-géographie et de français.

Le travail engagé se poursuit cette année en 5ème, en français et en histoire-géographie. Il est appelé à se développer, dès cette année, et dans l'avenir, en faisant appel à toutes les classes et à toutes les disciplines intéressées, et, dans l'immédiat, aux sciences naturelles, à l'E.M.T. et au club photo du Collège, permettant ainsi

- pour les sciences naturelles
 - de regrouper en un lieu unique et accessible les objets trouvés dans la nature et que les élèves apportent volontiers au Collège
- pour l'E.M.T.
 - de confectionner le mobilier de présentation et d'exposition
- pour le club photo
 - de réaliser la photo d'identité des objets.

information communiquée par Jean-Marie Notter, Collège J.Mermoz

